



seo de desvincular la vida académica de la constante influencia de la vida religiosa, la cual, entendemos, pertenece a un ámbito privado. 3. Los niños/as de esta escuela y de cualquier otra ya "viven" la Navidad, de manera voluntaria e involuntaria, ya sea mediante el constante bombardeo publicitario y mediático (basado en el consumismo) o bien, mediante la influencia familiar, sobre cuyas tradiciones, costumbres y creencias no tenemos nada que opinar. ¿Es necesario aumentar esta sobredosis navideña en la escuela, con el perjuicio que ello supone para el normal desarrollo académico, tan apretado en esta época del año? 4. En unos días en que tanto se está hablando del respeto al maestro y el apoyo social que sin duda necesitamos, asistimos al triste espectáculo de la desautorización de una decisión legítima del claustro de profesores, reflejada en la PGA y que en modo alguno interfiere en las creencias religiosas o vida privada de nadie. Tan sólo pone las cosas en su lugar: la religión, en casa o en la parroquia; y la enseñanza, en la escuela.

Clara Járboles, Marta Borraz, Marta Sánchez, Mari Carmen Gallego, Luis Arto Sánchez Maestras/o de Primaria

■ **La opinión de los padres.** No entiendo nada. En el Hilarión Gimeno, según su director, "la decisión la tomó el claustro y se debe respetar su ámbito de actuación". Y en el Colegio Condes de Aragón parece ser que el claustro no pinta nada y no hay que respetar sus decisiones. Entiendo que la opinión de los padres es prioritaria, porque son sus hijos y por eso pagan a unos profesores (sean de enseñanza pública o privada) para que los eduquen, y tomen sus decisiones importantes contando con ellos. Me parece que por causas distintas, razonadas pero con razones opinables, como se ha visto, en ningún caso se ha respetado la opinión de los padres, en el Hilarión Gimeno, por parte del claustro y en el Condes de Aragón, por parte de la Dirección Provincial de Educación. Y en ambos casos veo una preponderancia del mando, reflejo de la del Gobierno actual, que quiere imponer su opinión, y en vez de pensar que están en su puesto para servir, parece que lo están para imponer.

Olegario Viñuales Sus

Zaragoza

Mejora del tráfico urbano

Se me ocurre, viendo el caos que se forma en determinadas calles/avenidas, que se podría racionalizar algo el tráfico reduciendo la concurrencia de itinerario de varias líneas de autobús urbano. Pongo el ejemplo de Avda. de Madrid (21, 24, 31, 32, 33, 36), y creo que una solución a estudiar podría ser una única línea "lanzadera", que la recorriera en ambos sentidos recogiendo al inicio de cada trayecto los pasajeros que dejarían el resto de líneas que llegarían hasta allí. Esta situación se puede hacer extensible a Conde Aranda y otras vías/líneas de la ciudad. Creo que esto aliviaría bastante los atascos. Siguiendo con el ejemplo, a Valdefierro suben 2 líneas (24, 36) al igual que a Oliver (21, 35); con una línea desde Los Enlaces a cada barrio, quizá se podría dar un buen servicio.

Joaquín Bayod Embun

Zaragoza

Navidad y escuela

■ **Apoyo al claustro.** Ante el reciente aluvión de críticas, opiniones de todo tipo y ante, incluso, la intervención del presidente del Gobierno por la suspensión de las actividades navideñas en el CP Hilarión Jimeno, declaramos: 1. Nuestra total adhesión a la decisión de nuestros compañeros/as, libre y legítima, de no celebrar una festividad que, no olvidémos, posee un marcado carácter religioso y que por tanto tiene difícil cabida en un centro público de un estado teóricamente aconfesional. 2. No nos mueve ningún sentimiento anticlerical o antirreligioso, sino un de-